

**INOVASI PENGEMBANGAN BUDAYA LITERASI
MELALUI PROGRAM POJOK BACA KELAS
DI MI TERPADU DARUL ULUM 02 NGEMBALREJO
BAE KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah (PGMI)

Oleh :

**SILVIANA UMMI UMAROH
NIM. 1910310158**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAHIBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : SILVIANA UMMI UMAROH
NIM : 1910310158
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : INOVASI PENGEMBANGAN BUDAYA LITERASI DALAM PROGRAM POJOK
BACA KELAS DI MI TERPADU DARUL ULUM 02 NGEMBALREJO BAE KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 03 Mei 2023 sampai dengan 17 Juli 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 17 Juli 2023



Dr. H. Abu Choir, M.A.
NIP. 197705172003121002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus
Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677
Fax. 441613. 438818 Website:: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudari:

Nama : Silviana Ummi Umaroh
NIM : 1910310158
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : “Inovasi Pengembangan Budaya Literasi Melalui
Program Pojok Baca Kelas di MI Terpadu Darul
Ulum 02 Ngembalrejo Bae Kudus”

Telah diujikan pada **29 September 2023** dan dinyatakan
LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat
dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd. NIP. 197205102000031002 Ketua/Penguji I	11-10-2023	
Elya Umi Hanik, M.Pd.I. NIP. 199201242019032016 Penguji II	09-10-2023	
Nusaibah, M.Pd NIP. 199401302012022020 Sekertaris Sidang	09-10-2023	
Dr. H. Abu Choir, M.A. NIP. 197705172003121002 Dosen Pembimbing		
Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	19-10-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Silviana Ummi Umaroh NIM : 1910310158** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.



MOTTO

إِقْرَأْ بِاسْمِ رَبِّكَ الَّذِي خَلَقَ (١) خَلَقَ الْإِنْسَانَ مِنْ عَلَقٍ (٢) اقْرَأْ وَرَبُّكَ الْأَكْرَمُ (٣)

Artinya: “Bacalah dengan (menyebut) nama Tuhanmu yang menciptakan, Dia telah menciptakan manusia dari segumpal darah, Bacalah, dan Tuhanmu lah yang Maha Mulia.”¹



¹ Al-Qur'an, Al-'Alaq ayat 1-3, Al-Qur'an dan Terjemahnya (Jakarta: Departemen Agama RI, Yayasan Penerjemah dan Penerbit Alquran, 2001), 597.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah ala ni'matil iman wal islam, segala puji kami haturkan kepada Allah Subhanahuwata'ala, dan sholawat salam senantiasa tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW, alhamdulillah atas rahmat dan hidayat serta inayah dari Allah saya biasa menyelesaikan karya tulis ilmiah ini, semoga bermanfaat dan janji Allah itu pasti yaitu mengangkat orang yang berilmu semoga saya termasuk di dalam nya. Aamiin

Dengan segala ungkapan syukur tak terhingga skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua yang senantiasa mendoakan, membimbing dan memberikan ridho nya kepada saya sehingga sampai pada proses sekarang, beliau adalah bapak Slamet Subekti dan ibu Chomsatun semoga beliau berdua senantiasa mendapat ridho dari Allah dan Rasulullah.
2. Mas dan mbak yang senantiasa mengingatkan, mendoakan, dan membimbing dengan berbagai cara sehingga sampai pada saat ini dan nanti.
3. Kepada dosen pembimbing skripsi saya beliau bapak Dr. H. Abu Choir, M. A, dan seluruh dosen dan karyawan Fakultas Tarbiyah.
4. Kepada ibu Sri Kusmiyarsih, M. Pd, ibu Asrofah, S. Pd. I, dan adik-adik peserta didik dari MI Terpadu Darul Ulum 02 Ngembalrejo Bae Kudus yang berkenan membantu selama penelitian semoga senantiasa dilimpahkan berkah oleh Allah SWT.

PEDOMAN TRANSLITERASI

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	..ُ	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ء awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ء akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَکِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	Rabb	عَالِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍa'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai'un
Kata Majmuk dirangkai			Kata Majmuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim.

Puji syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. yang telah melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Inovasi Pengembangan Budaya Literasi Melalui Program Pojok Baca Kelas di MI Terpadu Darul Ulum 02 Ngembalrejo Bae Kudus”** Skripsi ini disusun guna melengkapi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak luput dari bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati penulis menyampaikan ungkapan terimakasih yang mendalam kepada yang terhormat:

1. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang telah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini
2. Dr. M. Ghufron S. Ag., M. Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan penulis kemudahan dan perijinan dalam penyelesaian skripsi ini
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan kemudahan dalam penyusunan skripsi ini
4. Dr. Abu Choir, M. A, selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan fikiran untuk memberikan bimbingan serta arahan dalam penyelesaian skripsi ini
5. Para Dosen dan Staf Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali penulis berbagai pengetahuan dalam penyelesaian skripsi ini
6. Bapak, Ibu, Kakak, serta segenap keluarga, yang telah memberikan doa dan semangat yang luar biasa dalam penyelesaian skripsi ini
7. Bapak H. Zaenal Khafidin, M. Ag, ibu Hj. Ulfatus Sa’adah, S. Ag selaku pengasuh PPTQ Darus Sa’adah Hadipolo Jekulo Kudus yang telah memberikan motivasi dan wejangan-wejangan
8. Ibu guru RA Darus Sa’adah Hadipolo Jekulo Kudus yang selalu memotivasi dan juga menyemangati
9. Kak Syaiful Umam, S. Pd yang selalu memberikan arahan, dukungan serta semangat dalam menyelesaikan skripsi ini
10. Teman-teman PGMI D 2019 seperjuangan
11. Teman-teman di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur’an Darus Sa’adah Hadipolo Jekulo Kudus

12. Serta teman-teman yang selalu memberikan kritik, saran, dan bantuannya dalam penyelesaian skripsi ini
13. Dan semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat di sebutkan satu persatu.

Akhir kata penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun dari para pembaca sangat diharapkan demi tercapainya suatu kesempurnaan di masa yang akan datang. Demikian juga, sedikit makna yang tersirat dalam hasil karya ini diharapkan membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. Aamiin.

Kudus, 10 Juli 2023

Penulis,

Silviana Ummi Umaroh

NIM: 1910310158

